

ECONOMÍA

Economía Global: El mundo entero está atravesando una profunda crisis financiera que hizo caer las cotizaciones bursátiles a niveles insólitos. El mercado está corrigiendo los efectos acumulados de numerosos errores y abusos que ponen en tela de juicio la práctica profesional de los expertos en finanzas, economistas, funcionarios públicos, organismos de control, inversores y tomadores de créditos. Como suele ocurrir, los movimientos son pendulares y el pánico y la codicia hacen de las suyas. Cuando amaine la tormenta veremos un nuevo escenario con oportunidades muy tentadoras para aquellos dispuestos a invertir y que dispongan de fondos frescos para hacer su agosto.

Estafa Previsional: Cuarenta y seis Senadores Nacionales votaron a favor de la estatización del sistema de AFJP, dando el broche de oro a la mayor estafa previsional de los últimos tiempos. Muchos de estos senadores habían votado a favor de la creación del sistema quince años atrás. Todo el proceso fue desprolijo y arbitrario. No se estudió a fondo el asunto, las razones argumentadas fueron enormes falacias y el único objetivo fue otorgar financiamiento espurio a un gobierno que agoniza políticamente. La oposición no logró adhesiones suficientes como para abortar tamaño avasallamiento a la propiedad privada y poco quedó de aquella energía acumulada en la gesta del Campo. ¿Enmendará la Justicia los errores de los otros dos poderes? ¿Lo realizará en tiempo y forma? Cosas veredes Sancho...

Inseguridad: La Suprema Corte de Justicia bonaerense, en forma unánime, avaló un fallo de primera instancia que prohibió a la Policía detener a menores de 18 años por contravenciones, averiguación de identidad y para ser entregados a sus familias. Mientras tanto la inseguridad crece a un ritmo alarmante y los menores cada día toman más protagonismo en el accionar criminal.

Burocracia versus trabajadores: “El problema ético-económico no es decir quién paga por el despilfarro, sino evitar tal despilfarro. Ya (David) Hume había dicho: *“La fuente de la degeneración que debe ser destacada en el gobierno libre consiste en la práctica de contraer deudas e hipotecar las rentas públicas, por lo cual los impuestos, con el tiempo alcanzan a ser intolerables y toda la propiedad del Estado pasa a manos del sector público”*. Por supuesto que Hume era muy consciente de que la seguridad de la propiedad era asimismo la garantía del gobierno libre. Por consiguiente, el problema de la inflación planteado tan sólo como el fenómeno del aumento de los precios es un pseudoproblema. La inflación es un impuesto que permite fácilmente transferir recursos del sector privado al sector público. Es decir que la inflación es una amenaza a la seguridad de la propiedad privada; pero, de la misma manera, su sustitución por otros impuestos es igualmente atentatoria de la propiedad privada. En este sentido nuevamente el problema no es defender la propiedad privada como privilegio, sino que es a partir de ella como indudablemente tenemos no sólo una garantía de la libertad por la distribución del poder, sino que permite una mejor asignación de los recursos.” Armando P. Ribas. *El retorno de Luz del Día*, 1988.

Jacques Maritain: *“Mucha gente convencida de poseer un corazón blando, lo que en realidad tiene es una mente blanda.”*

Jean-François Revel: *“En la medida en que un Estado se ocupa más de las cosas de las que no debería ocuparse, peor hace las que sí corresponden a su específica responsabilidad.”*

Alexis de Tocqueville: *“En el ‘Estado benefactor’, el ciudadano no es aplastado, sino simplemente dirigido, ablandado, sojuzgado. Raramente se obliga al individuo a actuar; pero constantemente se lo restringe en su acción personal. El estado benefactor no opera como un poder destructor, sino con un paternalismo constructivo. Puede ser que no tiranice; pero comprime, enerva, anestesia y absorbe poco a poco las más caras libertades humanas. Hasta que la nación queda reducida nada más que a una manada de animales industriosos cuyo pastor es el gobierno.”*

Congreso: Congreso Internacional Interdisciplinario 2008, de la Sociedad Argentina de Filosofía: “¿Cómo afrontar el futuro?” - Organiza: Sociedad Argentina de Filosofía. Auspicia: SEDRONAR. - Lunes 24: Mesa de Diálogo entre Instituciones. Expositores: Dr. José Ramón Granero, Secretario de Programación para la Prevención de la Drogadicción y la Lucha contra el Narcotráfico (SEDRONAR). Dr. Armando Andruet, Presidente del Superior Tribunal de Justicia de Córdoba. Dr. Carlos Rezónico, Presidente de la Academia del Plata. Dr. Jorge Arrambide, Especialista en Minoridad. Ing. Gustavo Ibáñez Padilla. Consultor, especialista en Finanzas y Comunicación. Profesor en la Universidad de Ciencias Empresariales y Sociales (UCES). Dra Judith Botti de González Achaval, Presidente de la Sociedad Argentina de Filosofía. - Coordina: Ing. Gustavo Ibáñez Padilla. - Otras Conferencias y Ponencias con la participación de filósofos y reconocidos profesores argentinos y extranjeros. – Noviembre, 24 al 29 de 2008. Palacio Martín Ferreyra. Córdoba, República Argentina.

Seminario: “Cómo iniciar un Plan de Inversión Eficaz”. La mejor forma de garantizar un buen futuro es contar con un plan adecuado; este seminario, dirigido al público en general, le permitirá conocer los pasos esenciales para alcanzar el éxito y desarrollar su Economía Personal. Expositor: Ing. Gustavo Ibáñez Padilla. Objetivo: Comprender la importancia de contar con un Plan de Inversión, aprender el proceso de su diseño y motivar a la acción. Temario: El camino a la Riqueza. La planificación financiera. El rol del consultor. La norma ISO 22.222. Objetivos, necesidades y recursos del inversor. El riesgo. El horizonte temporal. La jurisdicción. La moneda. Los instrumentos de inversión. La compañía. La cartera de inversión. La protección financiera. - **Jueves, 27 de noviembre, de 17:50 a 20:00.** Rivadavia 1615, piso 5, of. 18-19. Capital Federal. Vacantes limitadas. Informes e inscripción: gustavoip@arnet.com.ar

ECONOMÍA PERSONAL: Si nos concentramos en el plano personal, ¿qué debemos hacer para alcanzar la abundancia económica? Lo primero es conocer las leyes básicas de la economía y sus implicancias en el ámbito personal. Lo segundo es fijarnos un objetivo claro y ejecutar las acciones pertinentes para alcanzarlo. Lo tercero es mantener el rumbo correcto y realizar las correcciones necesarias. Si conocemos las reglas de la navegación, disponemos de adecuadas cartas y buena brújula siempre habrá algún viento que nos lleve a buen puerto. Si queremos alcanzar nuestros objetivos precisamos de reflexión, decisión y acción.

Índice S&P 500: Al 21/11/08: 800,03 — Variación: a 1 mes: -16,23 % ; a 1 año: -43,53 %

Datos positivos de la economía:

Inversión: La cementera Loma Negra obtuvo un préstamo de 25 millones de dólares por parte del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Los fondos serán destinados a financiar parte del programa de inversiones de capital de la empresa por US\$ 235 millones. Se espera que el préstamo del BID sea complementado con hasta 75 millones en créditos de bancos comerciales. El plan de expansión de Loma Negra incluye la construcción de dos nuevas plantas en las provincias de Buenos Aires y Catamarca, y la modernización de otra unidad bonaerense.

ECONOMÍA 21/11/08

Año VIII, número 303

Solicite su baja, si no desea recibir más este boletín, con sólo hacer *click* en : [Remover](#)

[Suscribir](#): Reciba sin cargo este informe o envíenos la dirección de *e-mail* de un amigo.

Ing. Gustavo Ibáñez Padilla • Consultoría Empresarial

Asesoramiento Financiero – Fondos de Inversión – Seguros de Vida – Administración de Carteras
Buenos Aires

011 4801-7647 / 5031-8821 - [Contacto](#) - www.economiapersonal.com.ar